

Villasana de Mena



La vallée de la Mena est un paradis naturel au nord de Burgos, qui recèle une grande quantité de ressources naturelles et artistiques. Villasana de Mena porte le titre de Villa depuis le XIIe siècle, accordé par Alphonse VIII, époque à laquelle la forme du curieux hameau du complexe historique a été configurée, basée sur 3 longues rues parallèles et ruelles transversales. De ces rues se distingue la rue centrale ou Enmedio. Au XIIIe siècle, la ville passa au domaine des Velasco, qui la murèrent et élevèrent une tour pour la protéger des Salazar ; l'autre famille puissante avec laquelle ils entretenaient des disputes constantes dans ce domaine.

Au cœur du complexe historique se trouve la Plaza de Santa Ana où se distinguent deux bâtiments liés à Don Sancho Ortiz de Matienzo, le fils le plus illustre de la ville : sa maison-palais de famille et le couvent de Santa Ana, tous deux de la fin du siècle XV et principes du XVI et avec les éléments mudéjars les plus remarquables du nord de la province de Burgos. Le couvent était occupé par l'Ordre des Franciscains Conceptionnistes.

D'autres bâtiments uniques se distinguent, comme l'église de Nuestra Señora de los Altices du XIXe siècle, avec son précieux relief roman de l'Adoration des Mages. Enfin, nous signalons la Torre de los Velasco susmentionnée, une construction défensive ordonnée pour être construite, comme d'autres dans l'environnement, par la célèbre famille noble qui lui donne son nom.

Bien d'intérêt culturel

3 671